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会  議  録 

会 議 名 第２２期小金井市公民館企画実行委員の会議 第８回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２５年 ３月５日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 石原委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員 村上委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査 松下主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  ０人  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 第３１期小金井市公民館運営審議会第１４回の結果について 

⑵ その他 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

⑵ その他  

  

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 第３１期小金井市公民館運営審議会第１４回審議会の報告 

⑶ 高齢者学級「くりのみ学級」結果報告 

⑷ 平成２５年度市民講座「わがまち歴史散歩」実施要項 

⑸ 平成２５年度成人学校「むかしみちを歩く」実施要項 

⑹ 平成２５年度企画実行委員連絡会（第１回）の開催について 
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会  議  結  果 

〔司会〕村上委員 

司  会  おはようございます。定例会を始めますので、よろしくお願い致します。 

まず報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

⑴ 第３１期小金井市公民館運営審議会第１４回の結果について 

長堀主査  ２／２２開催。①都公連委員部会第３回研修会の報告、②三者合同会議小委 

員会（小金井市生涯学習支援センター検討委員会）の報告、③公民館事業の報 

告、東分館から成人学校「オレ流おやじ塾」を提出、④公民館事業の計画、東 

分館からの提出なし、⑤諮問事項「（仮称）貫井北町地域センターの運営等に 

ついて」について（「若者の居場所」について、答申作成の手順など）。 

浅賀委員  若者の居場所についてですが、今の子どもは自分で問題を解決する力はない 

と思われます。かつては悪い子は目立っていましたが、今は悪い子も普通の子 

も区別がつかないといいます。それだけに対応の難しさを感じます。 

長堀主査  若者の居場所の開設は初めての試みでもあり、今後に注目していただければ 

と思います。 

司  会  ありがとうございます。 

      他に報告事項はありますか？ なければ審議事項、お願いします。 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

① 高齢者学級「くりのみ学級」 

長堀主査  全日程を終了。参加者数は６０人、延べ７５２人、出席率６９.６％、全回

出席者３人など。参加者は昨年より１２人増、新参加者は約半数の２８人、平

均年齢は７４.５歳で昨年より１.４歳若返り、地域的には東町が３３人と半数

以上を占めました。これらの数字からもわかるように全体的に新鮮で活気のあ

る学級になり、野外研修以外は毎回４０人以上という盛況ぶりでした。 

栃木委員  私が所属した班は途中から来られなくなった方が多く、いつも少人数でし

た。他の班がにぎやかなのに、いつも寂しかったです。 

中島委員  特に４班は男性も和気あいあいと楽しそうに参加していました。 

司  会  いろいろ経験できて良かったと思います。今回の経験を次につなげられれば

いいですね。 

② 多摩島しょ地域力向上助成事業「高齢者の生きがいづくり講座 木曜会」 

長堀主査  ２／２１に１８人が集まり、自主グループとしてスタートを切りました。総

勢２９人です。この日は班分け、役員決定、講師謝礼や野外研修の回数など決

定し、平成２５年度のプログラム作成に取り掛かりました。プログラム作成に

はまだまだ時間が掛かりそうです。 

司  会  すべてはこれからですが、皆さん経験豊富な方たちなのでいろいろな意見が

出てまとめるのが大変です。高齢な方が多いので動きも限られます。暖かく見

守っていただければと思います。 

長堀主査  自主グループになることでメリットとデメリットがあるわけですが、メリッ



 3 

トを積極的にとらえて前向きに考えるか、デメリットばかり強調して後ろ向き

に考えるかで大きく違ってきます。せっかく自主グループになったのだから、

どうか前向きに考え、メリットを積極的に活かしてほしいと思います。 

③ 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 ２月は参加人数１２人～１５人に増え、１月より戻ってきているようです。

３/３０に第４９回目を迎え、修了式を行います。出席率の良かった子を表彰

する等して今年度を終了し、すぐ翌週より新年度、４年目に入ります。新規募

集を市報３/１５号で行いますが、年間を通じて随時入会できます。日本棋院

の段級受験も積極的で、今年度は７人が取得しました。 

長堀主査  正式な段級の取得は他の子にも励みになりますね。目標を持つことはとても

よいと思います。４年目とは、早いものですね。 

杉山非常勤 この３年間で知識と実力はもとより、マナーや礼儀の面でもとても成長した

ことを実感します。 

④ 第２６回東センターまつり 

長堀主査  ３/１９に第１回実行委員会を開催します。日程、実行委員長などはその際 

に決定する予定です。公民館主催イベントについて、今回は「Everly」の公演 

を提案したいと思います。 

石原委員  Everlyは小金井市出身の男性若手ミュージシャンで、無名の頃から注目し 

ています。客層は子どもから高齢者まで幅広く、クラシックを身近に楽しませ 

てくれるところが素晴らしいです。とても人気のあるグループなのでセンター 

まつりのイベントには最適だと思います。 

司  会  日程は決まっているのですか？ 

長堀主査  ７月５、６、７日（金、土、日）です。Everlyの公演は７/６午前１１時～ 

正午の予定です。正式には第１回実行委員会で決定します。 

      合わせて企画実行委員の皆さんとして何を取り組むか、お考えください。 

浅賀委員  昨年と同じようにコーヒー販売を取り組めればと思います。写真による活動 

紹介も注目を集めていましたね。 

長堀主査  もし写真展示に取り組まれるようでしたら、写真はたくさんあるので提供し 

模造紙に貼ってコメントを書き加えればとてもいい活動紹介になります。 

      いずれにしても、今年もいよいよセンターまつりが動き出しましたので、ご 

協力よろしくお願い致します。 

⑤ 新年度の企画 

長堀主査  高齢者学級「くりのみ学級」の日程変更があります。６/１４野外研修を「浅

草から台場へ～水上バスの旅」に、１０/１１野外研修を「羽田空港と機体整

備場見学」に変更します。６/１４水上バスはすでに予約済みです。 

浅賀委員  機体整備場の予約が取れなかった場合ですが、貿易港の見学も一案です。横

浜港か東京港（品川）ですが、港に発着する船の説明や港のいろいろな機能、

役割等、見学コースが整備されていて説明もしてくれます。 

長堀主査  分かりました。今年度に実現できるかどうか分かりませんが、今後の企画の

候補にさせていただきます。 

松下主事  市民講座「わがまち歴史散歩」の実施要項が出来ました。市報４/１５号で

募集、定員２０人、往復はがきでの申込みとなります。集合場所と解散場所を
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明記しましたが、解散場所が午後の講義の会場になります。 

嵯峨山委員 ９/１４「多磨霊園」の際のマイクロバスは取れたのですか？ 

松下主事  はい、取れました。この回は東分館に集合・解散し、往復バスで移動、多磨

霊園の中だけを歩くことになります。午後の講義は東分館で行います。 

司  会  担当企画実行委員を確認します。６人全員ということでお願いします。 

松下主事  成人学校「むかしみちを歩く～奥多摩むかしみち」の実施要項が出来ました。 

     日程は５/２５（土）午前８時～午後５時、マイクロバスで奥多摩駅へ行き、

そこから古里駅まで歩きます。景色のよい鳩ノ巣渓谷あたりで昼食をとりま

す。講師は奥多摩観光協会に依頼します。３人派遣してくれるそうです。 

浅賀委員  歩く距離はどのくらいになりますか？ 

松下主事  約８キロです。なお募集は市報５/１号です。 

浅賀委員  この予定だと下りになりますね。下りは勢いが付いて危険なので気を付けて

ゆっくり歩いた方がいいです。 

中島委員  バスに乗っている時間はどのくらいですか？ 

松下主事  片道約２時間です。 

中島委員  おみやげを買うのに途中寄る場所はありますか？ 

松下主事  寄るとすれば道の駅ですが、行程にもよるので、他に立ち寄りポイントがな

いか検討します。 

中島委員  出発点の奥多摩駅へ戻るのも一案です。バスならすぐですし、奥多摩駅周辺

には土産物屋もあります。 

司  会  では細かい行程は実踏なども踏まえ、今後改めて検討してください。 

      担当企画実行委員を確認します。浅賀委員、嵯峨山委員、栃木委員、中島委

員、村上委員、よろしくお願いします。 

杉山非常勤 前回ご提案しました成人学校「ハワイアンキルト」ですが、２/２２に講師

の中上さんが来館され、栃木委員も同席していろいろ打合せをしました。内容

としては参加者の皆さんにタペストリーかクッションかどうちらかを選んで

いただきます。行う作業は同じです。市報５/１５号で募集、作業中心の講座

なので楽しくやりましょう、ということでした。 

司  会  こちらの担当企画実行委員はどうしますか？ 栃木委員以外は未定という

ことで、今後改めて決定したいと思います。 

長堀主査  成人学校の１回分で「野川を通して歩く」を実施するかどうか検討したいと

思います。昨年実施したのは二枚橋から二子玉川までの１５キロでした。今回

は西国分寺駅から二子玉川まで約２０キロを実施したいと思います。時期は

秋、詳しくは後日改めてご提案します。 

 

⑵ その他 

長堀主査  次回は、４/２（火）午前１０時から正午です。 

      新年度、企画実行委員連絡会（第１回）のご案内が届いていますので配布し

ます。日程は５/７午後２時～４時、内容は未定とのことです。 

      なお本日午後２時より消防訓練を実施します。ぜひご参加ください。 

司  会  では次回もよろしくお願いします。本日はお疲れさまでした。 

 


